



平成16年度 進路レポート

愛知淑徳
大学

『進路支援センター』から
『キャリアセンター』へ

キャリア教育の重要性

キャリア教育は、キャリア形成・発達・支援など様々な要素を含み、キャリア教育の概念的解釈により、その対象者に対する対応の相違が生じます。

キャリアは、一般的には、「職業」、「経歴」、「エリート官僚」などと訳されますが、キャリア教育という概念の観点から捉えれば、自らの人生に関し、過去を振り返り、現在をみつめ、職業に基づく将来設計の「ライフプラン」を描く教育であると考える方が適当であると考えられます。その実施には、自分自身を分析・理解し、自己の概念を確立させることが必要となります。

私達が実際にキャリア教育を学生に施すとき、自己分析・自己理解のフロー、自己適性テストなどの手法により学生自らが自己を主觀視し、また友人・親・アドバイザーなど他者からの評価により自己を客觀視しながら、自分自身をみつめる手法をとります。

キャリアセンターの基本方針

現在、大学において、キャリア支援は就職活動に直接結びつくものと考えら

れますが、キャリア教育の本質は、幅広く豊かな思考過程の育成（ディスカッションなどを通しての思考養成）になると考えられます。そして、その結果は、人格形成、人間形成として陶冶（とうげ）されます。

本学においても、実践的プログラムは、

3年生、4年生において施されます。

それは、自己表現力、説得力など実践的効果を期待するものです。いわゆる

人間的接触の多元化による「ヨコヨコ」

シヨン能力、論理的思考能力、主体性、

自律性、ストレス耐性など企業の「ITズ

に応じた能力を養成することが目的と

なります。また、それは、潜在的に人間

の奥底に潜むことが多い「人間力を引き

出すこと」でもあります。そのため、自ら

が学生生活の中で築いてきた暗黙知を

如何に形式知に変化させていくかが問

われることになります。しかし、そのプロセスにおいて、それが学生にとって付け

焼刃的なものであっては何もならない

キャリアデザインを考える

人生設計のなかでのキャリアデザインを考えるとき、「自分らしい生き方」に出会いたいと誰もが思います。そのため

愛知淑徳大学へ198人が合格

2005年度入試が終わり、卒業生416人を含むそれが果立ていきました。今年度入試を振り返り、特徴的なことを述べてみたいと思います。

まず、併設の愛知淑徳大学への合格者が近年になく多かったことがあげられます。愛知淑徳大学へは内部推薦入試で117人、AO入試で6人、公募制推薦入試で22人、一般入試で36人、センター試験利用入試で17人と合わせて198人が合格しました。すべての入試形態で昨年度を上回っており、特に内

部推薦入試では、昨年の90人(24.3%)、

昨年の100人(23.5%)に対し、今年度は117人(28.2%)と大幅に増加し

ました。これは愛知淑徳大学の社会的評価が高まり一般入試での合格が困難化していることに加え、学部・学科の増設や新校舎建設により生徒たちの任期が高まつたことが要因と思われます。

難関国公私立大の合格者が大幅に増加

愛知淑徳
高等学校

難関私立大学への合格者が大幅に増加

次特徴は難関国公立大学・私立大学への合格者数の増加です。昨年に引

き続いて大学入試センター試験の平均点合計が上がり、その結果各大学のボーダーも上がりましたが、本校の生徒たちはよく健闘をしました。別表のよう

私立大学合格状況

大学名	2005	2004	2003
早稲田大学	18	18	11
慶應義塾大学	16	2	4
上智大学	15	6	8
明治大学	11	11	3
立教大学	19	5	5
同志社大学	34	21	20
立命館大学	56	32	29
関西学院大学	10	14	9
愛知淑徳大学	198	159	158
南山大学	147	157	123

国公立大学合格状況

大学名	2005	2004	2003
東北大学	1	0	0
筑波大学	1	1	0
一橋大学	1	3	0
京都大学	1	0	1
神戸大学	1	0	0
名古屋大学	14	12	3
愛知教育大学	6	3	3
名古屋市立大学	12	10	7
愛知県立大学	4	2	2
三重大学	5	3	3

平成16年度 主な就職先(35社)

企業名	採用人数
UFJ銀行	15
名古屋国際サービス(現:JALスカイ名古屋)	9
中京銀行	9
愛知銀行	7
名古屋鉄道	7
あいおい損害保険	6
損害保険ジャパン	5
豊通トーメンヒューマンリソース	5
リコー中部	5
大垣共立銀行	5
JR東海ホテルズ	4
積水ハウス	4
セントラルファイナンス	4
トヨタテクノサービス	4
名古屋銀行	4
日本通運	4
名鉄観光サービス	4
ユニー	4
竹田製菓グループ	4
知多信用金庫	4
三井住友海上火災保険	4
あいち知多農業共同組合	3
岐阜市農業共同組合	3
国際エアラインサービス	3
JTB	3
スタジオアリス	3
東京海上日動火災保険	3
豊島	3
トヨタカローラ愛知	3
日本生命保険	3
みずほ銀行	3
緑信用農業共同組合	3
名港海運	3
名鉄グランドホテル	3
リンナイ	3

平成17年5月9日現在

健闘 医・歯・薬・看護医療系ても

医・歯・薬・看護医療系は根強い人気があるものの、なかなか合格が難し

年3月9日現在
教大学、明治大学で二桁の合格があり、
関西圏でもいわゆる関・関・同・立で合
格者が100人を超えました。

を志望する生徒には、いくらか枠が広がった感がありました。

感じています（文中の合格数は延べ数で過年度生を含みます）（島田）

前向きかつ積極的にどんなことにも取り組む姿勢が必要です。もちろん自宅で読書に耽ることも重要です。様々な人と出会い、スポーツ・文化・ボランティアなど様々な活動を行い、たくさんの本と出合うことも重要です。より広い世界との接触の中から自分の生き方が自

と見えます。学生時代は勉強・クラブ・サークル活動、アルバイト、ボランティアなどに集中する時期ですが、それらの活動は人間を成長させてくれるものです。また、社会にでれば仕事が自分自身を成長させてくれるでしょう。

それらを考えれば、今、この大学生活ひとつ一瞬を怠慢に過ごしてはいけない

ア教育なのです。卒業し、仕事を持つことにより、中心となる概念が変化しきることの必要性も変化するのかもしれません。キャリア教育は、その前段の自己への意識付けなのです。

は東北大(薬)筑波大学一橋大学
東京医科歯科大学(歯)、金沢大学、京
都大学、神戸大学に各1人、奈良女子
大学には2人の合格がありました。ま
た県内では、名古屋大学に14人、名古
屋市立大学に12人の合格がありまし
た。また私立大学では難関といわれる
早稲田大学、慶應大学、上智大学、立

人、歯学部に5人、薬学部に82人、看護に15人、その他の医療系に15人の合計がありました(名古屋大学医学部医学科、岐阜大学医学部医学科、東北大学薬学部、名古屋市立大学薬学部2人を含む)。愛知学院大学、金城学院大学に薬学部が新設され、薬学部生数は3年で51人へと伸びました。